



VERSAILLES



**Présentation
des candidats**

**FORUM
DES
BÉNÉVOLES**

— Maison
des **Associations**
et de **l'Emploi**

Sommaire

Catégorie Jeune Bénévole	3
Clotilde DUPONT.....	4
Raphaël PONCEY.....	5
Iris ACHOUR, Eléonore LEROUX.....	6
Alice PERRAT.....	7
Mathilde GADEYNE.....	8
Catégorie Bénévole Dirigeant.....	9
Louis SERVILLE.....	10
Jean-Marie LANQUETIN.....	11
Martial LE GAC.....	12
Aude de MERCEY.....	13
Guillaume LEGRAND.....	14
René RICHOU.....	15
Bernadette FILIPPI.....	16
Brigitte LEGOND.....	17
Carole LE BARBENCHON.....	18
Catégorie Bénévole de Terrain.....	19
Christine DUPRAZ CANARD.....	20
Annie FRANCES.....	21
Laurence GALINOWSKI.....	22
Marie-Thérèse GOSSELIN.....	23
Maguelone de PONCINS.....	24
Delfim RIBEIRO OLIVIERA.....	25
Cyril CABANNES.....	26
Mélanie LAHAYE.....	27
Roselyne CHAMPEAUX	28
Yvon-Pierre COPPIN.....	29
Jacques-Yves BECQUART.....	30
Michel RENAUD.....	31
Catherine PARPAILLON.....	32
Patrick LEFEVRE.....	33
Jean-Luc DELORME.....	34
Catégorie de l'action menée.....	35
Rivage.....	36
Association Ermitage Accueil.....	37
60000 Rebonds Yvelines.....	38
Un Enfant Une Famille -Parrainage de proximité.....	39
Nzassa Production.....	40
zOOm Versailles.....	41
Secours populaire français.....	42
Association Familiale Catholique de Versailles.....	43
Société d'Horticulture des Yvelines.....	44
Accueil des Villes Françaises.....	45



Liste des candidats

Catégorie Jeune Bénévole

Clotilde DUPONT (p.4)

Protection civile des Yvelines

Raphaël PONCEY (p.5)

Club Cyclotouriste Versailles
Porchefontaine

Iris ACHOUR et

Eléonore LEROUX (p.6)

Amnesty International
Versailles

Alice PERRAT (p.7)

Amnesty International
Versailles

Mathilde GADEYNE (p.8)

Héritages



Clotilde DUPONT

Protection civile des Yvelines

Présentation de l'association

Les activités de la Protection Civile dans les Yvelines s'articulent autour de sa devise AIDER - SECOURIR - FORMER. Dès 10 ans, elle forme aux gestes de premiers secours afin d'apprendre à sauver des vies. Elle accueille des bénévoles de tous âges, dès 16 ans, pour rendre service à la population aux travers de maraudes, d'actions de soutien à la population ou de dispositifs prévisionnels de secours.

Présentation des actions du bénévole

Clotilde est bénévole au sein de l'association depuis 2 ans. A l'âge de 20 ans, elle fait déjà partie du Conseil de l'antenne de Versailles.

Elle a tout de suite montré son dynamisme. En effet, elle occupe une place essentielle au sein de la Protection Civile des Yvelines puisqu'elle est responsable du pôle animation. Elle met en place des actions de cohésion pour les bénévoles de l'association en vue de créer des temps forts pour les fidéliser et pérenniser leur engagement. Prochainement, elle va occuper le poste de cheffe d'équipe, et va pouvoir coordonner une équipe de 6 secouristes. Dans sa vie professionnelle, elle fait des études d'infirmière et, en parallèle, elle a candidaté pour être sapeur pompier volontaire.

Catégorie Jeune Bénévole



Lys du
Jeune
Bénévole

Raphaël PONCEY

**Club Cyclotouriste Versailles
Porchefontaine**

Présentation de l'association

Pratique et développement du vélo de route et VTT dans les forêts, chemins et routes de la région. Ouvert à tout public dès l'âge de 11 ans. L'association organise des sorties à thèmes, des randonnées, des séances techniques, etc.

Présentation des actions du bénévole

Raphaël est bénévole au sein du club depuis 4 ans. Il a des missions clés au sein de l'association. Il a le rôle de webmaster et il est également éducateur des jeunes.

Afin d'encadrer les jeunes, il a suivi la formation d'éducateur qui lui permet d'encadrer les jeunes de 11 à 18 ans lors des sorties. Il fait aussi parti du comité directeur du club, en tant que représentant des jeunes dans le comité, il est force de proposition. Effectivement, de sa propre initiative, il met en place des ateliers de mécanique. En tant que webmaster, il a repris en main la communication du club. Il gère en particulier le site internet. Il a permis au club d'avoir une image plus moderne. En clair, Raphaël est toujours volontaire pour donner un coup de pouce.



Iris ACHOUR et Éléonore LEROUX
Amnesty International Versailles

Présentation de l'association

L'association veille à l'application de la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen dans tous les pays du monde, dans tous ses aspects (droits civils et politiques, droits économiques, sociaux et culturels).

Présentation des actions du bénévole

Iris et Éléonore sont bénévoles depuis 3 ans. Elles participent aux marchés, font signer des pétitions et mobilisent également les gens sur des sujets sensibles.

En effet, chacune à sa manière souhaite sensibiliser le grand public. Iris a créé des cartes postales pour soutenir Sandra SKOCHILENKO, femme russe, qui vient d'être condamnée à 7 ans d'emprisonnement pour ses actions contre la guerre en Ukraine.

En outre, elle est aussi engagée au musée Quai Branly.

Éléonore est co-fondatrice de l'antenne Jeunes à Versailles. Elle a une démarche pro-active afin d'intéresser les jeunes aux problématiques sociétales actuelles. Son but est d'élargir l'équipe de Versailles dans le but de faciliter le renouvellement et l'émergence de nouvelles idées.



Alice PERRAT

Amnesty International Versailles

Présentation de l'association

L'association veille à l'application de la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen dans tous les pays du monde, dans tous ses aspects (droits civils et politiques, droits économiques, sociaux et culturels).

Présentation des actions du bénévole

Alice est bénévole à Amnesty International Versailles depuis 2 ans. Au delà de sa présence sur les marchés pour faire signer des pétitions afin de mobiliser les gens sur des sujets sensibles, elle a organisé une conférence au sein de son lycée Hoche.

Alice a préparé toute seule une conférence au sein de son lycée sur l'égalité entre les femmes et les hommes. Elle a géré à elle seule les invitations à la conférence où elle a réussi à réunir 60 de ses camarades. Elle a également mis en place le contenu de la table ronde lors de cette conférence. Elle a su mener la conférence et le débat en même temps que la partie technique. Concrètement, elle a su gérer l'avant, le pendant et l'après projet d'une main de maître.



Mathilde GADEYNE

Héritages

Présentation de l'association

L'association Héritages vise la préservation, la sauvegarde et la mise en valeur du patrimoine grâce au développement de trois axes : un site internet avec des publications hebdomadaires, des visites, séminaires, conférences et des moments de partage entre jeunes sur leurs initiatives et la réalisation de divers événements tels que la visite théâtralisée réalisée avec des costumes d'époque.

Présentation des actions du bénévole

Mathilde a fondé, il y a maintenant un peu plus de 4 ans l'association en réaction à l'incendie de Notre-Dame de Paris. Elle est responsable du pôle événementiel.

Cette volonté de créer une association au service du patrimoine afin d'inciter les jeunes à contribuer à sa promotion et sa préservation est pour elle une véritable source de motivation. Grâce à sa détermination, Héritages a participé à la création d'un parcours de visite théâtralisée à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine dans le quartier Saint-Louis en 2021. L'association compte aujourd'hui près de 200 membres, et a développé 3 antennes à Lyon, Tours et Nantes, le siège étant basé à Versailles. Le projet ne cesse de prendre de l'ampleur : plus de 10 500 jeunes suivent les articles interactifs ou écoutent les podcasts "Raconte-moi la France".



Liste des candidats

Catégorie Bénévole Dirigeant

Louis SERVILLE (p.10)
JKCV

René RICHOU (p.15)
Bio Yvelines Services

Jean-Marie LANQUETIN (p.11)
Le Web Senior

Bernadette FILIPPI (p.16)
Handétour

Martial LE GAC (p.12)
Amicale Cyclotouriste
Versaillaise

Brigitte LEGOND (p.17)
Association Suzanne Michaux

Aude de MERCEY (p.13)
Se Canto

Carole LE BARBENCHON (p.18)
Sport Santé Versailles

Guillaume LEGRAND (p.14)
Protection Civile des Yvelines

Catégorie Bénévole Dirigeant



Louis SERVILLE

JKCV

Présentation de l'association

Le JKCV accueille les jeunes de 4 à 90 ans sur 4 gymnases versaillais (centre sportif de Porchefontaine, de Bange, Richard Mique et Yves le Coz) pour pratiquer de manière ludique et sportive les arts martiaux : judo, karaté, ju jitsu et ju jitsu brésilien, self defense et mma.

Présentation des actions du bénévole

Louis est bénévole depuis 30 ans au sein de l'association. Il est impliqué dans la vie de son club à tous les niveaux.

Effectivement, il a été, pendant des années, membre du bureau. Aujourd'hui, il est membre du comité directeur. Louis fait également rayonner la ville de Versailles à une plus grande échelle en étant président du comité des Yvelines de judo. Au delà de ses missions administratives, plusieurs fois par semaine, il est sur les tapis avec les plus jeunes pour aider les professeurs. Louis donne beaucoup de son temps pour aider les autres à travers sa passion. Il a cœur de transmettre son amour du judo.

Catégorie Bénévole Dirigeant



Coup de 
du Jury

Jean-Marie LANQUETIN
Le Web Senior

Présentation de l'association

L'association a pour objectif de faire aimer le multimédia à l'ensemble des générations.

Présentation des actions du bénévole

Jean-Marie fait partie des membres fondateurs du « Web Senior », une association créée en 2006 par Laure de Rigaud avec l'intuition qu'il fallait connecter les générations en accompagnant les seniors dans un monde où le numérique prend une place de plus en plus importante.

Quand elle quitte Versailles un an plus tard, c'est naturellement qu'il en devient le président, fonction qu'il assure jusqu'en 2022. Au cours de ces 15 années de présidence, le Web Senior a connu une belle croissance, l'association passant de 20 adhérents à ses débuts à plus de 200 en 2019, avant la crise du Covid. Il a su fédérer autour de lui une équipe d'animateurs bénévoles, aujourd'hui une vingtaine, qui tous les jours de la semaine, assurent des permanences à la Maison de quartier Notre-Dame pour répondre aux questions et demandes d'assistance des adhérents, proposent des formations ou animent des ateliers thématiques tels que retouche photo, montage vidéo... Pour Jean-Marie, il a toujours été important que le Web Senior soit partie prenante des activités organisées dans la cité autour du numérique, par exemple « Versailles au Fil du Net », ou un partenariat avec la Plateforme d'Aide et de Répît des Aidants de la Porte Verte.

Catégorie Bénévole Dirigeant



Martial LE GAC

Amicale Cyclotouriste Versaillaise

Présentation de l'association

L'Amicale Cyclotouriste Versaillaise offre une structure permettant à toutes et à tous de faire du cyclotourisme, dans un esprit de convivialité, en valorisant le sport et la santé.

Présentation des actions du bénévole

Martial avait accepté d'assurer la succession à la présidence de l'association en mesurant bien les difficultés de la mission. Malgré les difficultés (les accidents de santé, la Covid, les nouvelles habitudes et pratiques), le bilan de son mandat est très positif.

Effectivement, il a oeuvré pour reprendre le Rallye de Versailles "Souvenir Ève Rousseau". Il a aussi enrayeré la baisse des licenciés grâce notamment à la création de nouvelles activités comme la session sport et santé qui s'adresse à des personnes qui ont eu des accidents ou des problèmes de santé afin de leur permettre de reprendre une activité régulière et modérée et également de créer du lien social. Mais également pour des parcours revisités pour améliorer leur sécurité. Après 10 ans d'intense activité au sein de l'ACV dont 5 en tant que Président, Martial ne renouvellera pas son mandat l'an prochain et prépare déjà sa succession. Ce Lys du bénévolat serait la légitime reconnaissance du travail accompli au service du cyclotourisme dans notre ville.



Aude de MERCEY

Se Canto

Présentation de l'association

Depuis 1998, l'association Se Canto fait vivre le lien social entre les générations en allant chanter et jouer de la musique dans les maisons de retraite et les hôpitaux gériatriques. A Versailles, ils réalisent des animations à la Maison de retraite des Augustines un dimanche après-midi par mois.

Présentation des actions du bénévole

Aude est membre de l'association depuis 10 ans et présidente depuis 2 ans.

Maman de quatre enfants, elle a toute sa vie participé à des actions bénévoles (chantiers jeunesse, enseignement dans une école franco-arabe au Sénégal, travail pour une association de sensibilisation au handicap à Londres). L'occasion s'est présentée, via des amis, d'intégrer l'association Se Canto à Versailles. L'idée est d'animer une activité musicale une fois par semaine. La musique étant un prétexte pour créer du lien social, toute la famille peut intervenir. Elle n'a pas eu du mal à embarquer sa famille dans son engagement. Aude apprécie le contact avec les aînés et partager le goûter avec eux après la session. Si elle gagne ce lys, cela mettra en avant cette association qui lui tient tant à coeur.

Catégorie Bénévole Dirigeant



Guillaume LEGRAND

Protection Civile des Yvelines

Présentation de l'association

Les activités de la Protection Civile dans les Yvelines s'articulent autour de sa devise AIDER - SECOURIR - FORMER. Dès 10 ans, elle forme aux gestes de premiers secours afin d'apprendre à sauver des vies. Elle accueille des bénévoles de tous âges, dès 16 ans, pour rendre service à la population aux travers de maraudes, d'actions de soutien à la population ou de dispositifs prévisionnels de secours.

Présentation des actions du bénévole

Guillaume a débuté son engagement en juillet 2018, et depuis lors, il a laissé une empreinte indélébile par son dévouement sans faille en tant que responsable de l'antenne de Versailles.

Il incarne la véritable essence du bénévolat. Non seulement il a consacré un temps incroyable, mais il l'a fait avec une passion et un sens du devoir. Guillaume ne se contente pas d'être présent, il prend des responsabilités importantes. En tant que chef d'équipe, chef de poste, maraudeur et formateur des premiers secours, il a montré une polyvalence exceptionnelle et une capacité à s'adapter à toutes les situations. Son leadership a été essentiel pour guider notre équipe vers le succès. De plus, Guillaume a joué un rôle essentiel dans la création de cet antenne. Ses efforts ont contribué à rassembler une équipe de 60 bénévoles (52% de femmes). En 2023, 27 nouveaux bénévoles ont été recrutés et ils ont été actifs dans la réalisation de 20 postes de secours à Versailles, ainsi que dans la participation à 9 cérémonies et la rencontre de 152 personnes lors de maraudes sociales.



René RICHOU
Bio Yvelines Services

Présentation de l'association

Récupération et la valorisation des déchets verts en favorisant l'insertion.

Présentation des actions du bénévole

René a participé à la création en 1998 de l'entreprise d'insertion Bio Yvelines Services qui traite les déchets verts de VGP, en tant que bénévole en charge de la gestion administrative et financière, il y est toujours en 2024.

Il a été, pendant longtemps, directeur administratif et, dans le cadre de ses fonctions, il assure le contrôle de gestion de l'entreprise et le traitement des factures. Il est important pour lui d'aider des personnes éloignées de l'emploi à se réintégrer dans la société par l'intermédiaire d'un contrat aidé. Il est très fier d'annoncer les 75% de réussite, c'est-à-dire qu'au bout de 2 ans, la majorité des personnes accompagnées arrivent à trouver un emploi. Il mériterait de recevoir cette reconnaissance pour toutes ces années où il s'est impliqué sans relâche et bénévolement dans cette entreprise sociale et environnementale.

Catégorie Bénévole Dirigeant



Lys du
Bénévole
Dirigeant

Bernadette FILIPPI

Handétour

Présentation de l'association

Organisation de séjours de vacances pour des adultes en situation de handicap et des personnes dépendantes.

Présentation des actions du bénévole

Bernadette a un long parcours de bénévolat avant de créer son association en 2017.

Pour cela, elle est d'abord repartie sur les bancs de l'école pour avoir un diplôme Tourisme. Elle a ensuite obtenu l'agrément VAO (Vacances Adaptées Organisées) délivré par la DRJSCS. Jusqu'en 2021, elle a pris en charge toutes les tâches opérationnelles de l'association (préparation et fabrication des séjours, gestion des inscriptions des vacanciers et toutes les tâches inhérentes à une association). Seule la tâche informatique a été prise en charge par un de ses fils. En 2021, à ses multiples tâches, elle ajoute celle de trouver du renfort et la solution pour que l'association continue à fonctionner sans elle. Elle s'adresse alors à ceux qui vont pouvoir l'aider à savoir Passerelles & Compétences et intègre ainsi des bénévoles qu'elle va former pour la prise en main de l'opérationnel associatif. Et elle a aujourd'hui réussi et a trouvé une partie de la solution. Il reste à renforcer cette solution par le mécénat de compétences.



Brigitte LEGOND

Association Suzanne Michaux

Présentation de l'association

Aide des personnes éloignées de l'emploi ou en situation de précarité à créer leur propre activité. Son concours porte ainsi sur des actions d'accompagnement en amont de la création de l'entreprise puis en aval.

Présentation des actions du bénévole

Brigitte a accepté de prendre le rôle de trésorière depuis 2 ans.

Sa nomination à ce poste a permis une amélioration sensible de la qualité de la gestion administrative et comptable. Il s'agit d'une bénévole très active et soucieuse de la gestion de l'association et du bon fonctionnement de la gouvernance. Elle a une expertise cruciale à apporter aux porteurs de projet notamment en matière d'assurance. Elle est très appréciée auprès des candidats qu'elle accompagne tout comme au sein de l'équipe de bénévoles. Effectivement, Brigitte contribue fortement à la très bonne dynamique de l'association qui attire de plus en plus de bénévoles en organisant des moments de convivialité. Elle est toujours prête à rendre service, quand elle le peut. De plus, elle a un bon sens des relations avec les institutions publiques. Brigitte est ainsi devenue en 2 ans seulement un des piliers de l'association.



Carole LE BARBENCHON

Sport Santé Versailles

Présentation de l'association

L'association a pour objet la pratique de l'éducation physique et de la gymnastique volontaire, afin de favoriser dans tous les milieux sociaux, l'épanouissement de chacun par la pratique éducative des activités physiques à toutes les périodes de la vie.

Présentation des actions du bénévole

Depuis 2021, **Carole** est très investie dans l'association en tant que vice-présidente et secrétaire.

Pendant un an et suite au départ de l'assistante administrative, elle a su répondre à toutes les demandes des usagers et des animateurs. Pour une association avec autant d'adhérents (800 !), la charge de travail est immense. Elle a été un soutien opérationnel permanent. Carole ne manque pas de réactivité tout en travaillant en parallèle dans la vie active. Elle travaille sans relâche pour gérer les imprévus, et maintenir l'association en bonne santé.



Liste des candidats

Catégorie Bénévole de Terrain

Christine DUPRAZ CANARD
(p.20)
ASP Yvelines

Roselyne CHAMPEAUX (p.28)
Maison de quartier de
Notre-Dame

Annie FRANCES (p.21)
Unicef

Yvon-Pierre COPPIN (p.29)
Croix-Rouge française

Laurence GALINOWSKI (p.22)
Rive

Jacques-Yves BECQUART (p.30)
Voisins Solidaires de Versailles

Marie-Thérèse GOSSELIN
(p.23)
Association Valentin Haüy

Michel RENAUD (p.31)
Association Suzanne Michaux

Maguelone de PONCINS
(p.24)
SOS Accueil

Catherine PARPAILLON (p.32)
Café des copines, CLAP53

Delfim RIBEIRO OLIVIERA (p.25)
Association des Jardins
familiaux

Patrick LEFEVRE (p.33)
Le Rocher, Oasis des Cités

Cyril CABANNES (p.26)
Compagnie Versailles Soleil

Jean-Luc DELORME (p.34)
Le Rocher, Oasis des Cités

Mélanie LAHAYE (p.27)
CLAP53

Catégorie Bénévole de Terrain



Christine DUPRAZ CANARD

ASP Yvelines

Présentation de l'association

L'association par l'intermédiaire de ses bénévoles assure une présence et une écoute auprès des personnes malades et des familles.

Présentation des actions du bénévole

Christine est coordinatrice centrale et secrétaire adjointe de l'association et bénévole depuis 24 ans. Elle fait partie des piliers de l'association.

Elle est la mémoire de l'association qui guide les nouveaux bénévoles mais aussi le bureau sur les lignes directives à adopter en cas de doutes. Elle assiste sans faille aux réunions. Comme elle le répète régulièrement et toujours avec modestie, c'est la petite main de l'ASP-Yvelines ! Son rôle est central en coordonnant les équipes de bénévoles, en participant aux recrutements et en assurant sa présence et son aide aux événements. Elle est tellement passionnée par les soins palliatifs que chaque année, c'est elle qui baptise chaque promotion de nouveaux bénévoles d'un nom de personne ayant marqué l'histoire des soins palliatifs. Après avoir accompagné sur le terrain quelques années, elle assure désormais des accompagnements par téléphone. Une sacré petite main infaillible, infatigable, prête à bouger pour cette association qu'elle aime et dans laquelle elle s'implique tant.



Annie FRANCES

Unicef

Présentation de l'association

L'UNICEF est une agence de l'Organisation des Nations Unies consacrée à l'amélioration et à la promotion de la condition des enfants. UNICEF France agit dans le monde entier pour protéger et défendre les droits des enfants.

Présentation des actions du bénévole

Annie est chargée "Villes Amies des Enfants" au sein de l'Unicef depuis 17 ans.

Annie est une retraitée dynamique. Elle a longtemps œuvré pour la cause Unicef. Ancienne professeure des écoles elle était connue sur le département pour ses actions en faveur de la Ville amie des enfants avec des ateliers et des plaidoyers sur différentes thématiques comme la lutte contre l'exclusion et la discrimination, l'éducation, le bien être, la participation, la sensibilisation aux droits des enfants, etc. Elle a participé à tous les marchés de Noël sur lesquels on trouvait des cadeaux à vendre au profit de l'Unicef. Même si elle va partir de la région, elle est active et participative jusqu'à son départ car cela lui tient à cœur. Cette récompense serait un beau remerciement pour son changement.

Catégorie Bénévole de Terrain



Laurence GALINOWSKI

Rive

Présentation de l'association

L'association a pour but de mettre à l'abri les femmes en situation de grande précarité, seules ou avec enfants en bas âge. C'est un accueil de jour réservé aux femmes.

Présentation des actions du bénévole

Laurence s'est engagée au moment de sa retraite, il y a 6 ans.

Elle aide les femmes avec les formalités administratives et pour leur permettre de retrouver quelques forces l'espace d'une journée. Le sourire revient peu à peu à mesure que ces femmes prennent du temps pour prendre un petit déjeuner, une douche et s'occuper de leurs enfants. Laurence les accompagne dans toutes les tâches ainsi que dans les diverses sorties : à la montagne, à la mer ou lors d'une exposition. Elle est bien utile avec la vingtaine de bénévoles pour participer à la gestion de l'accueil, mais surtout pour aider, écouter, aimer ces femmes en grande détresse et leurs enfants. Depuis juillet 2023, elle est devenue référente des bénévoles, sa mission plus particulière est donc d'avoir la confiance des autres bénévoles, afin de remonter les remarques, recommandations, critiques éventuelles notamment pour discussion lors des réunions de bénévoles ou des réunions élargies.



Marie-Thérèse GOSSELIN
Association Valentin Haüy

Présentation de l'association

AVH se mobilise pour apporter une aide concrète pour les personnes déficientes visuelles.

Présentation des actions du bénévole

Marie-Thérèse est la plus ancienne bénévole, elle est là depuis la création de l'association c'est-à-dire 20 ans.

Malgré ses 92 printemps elle est toujours aussi active et enthousiaste, c'est une vraie leçon de vie et d'implication. Effectivement, elle est au comité depuis 20 ans. Marie-Thérèse est en charge de l'organisation du planning de permanences. Ce planning est indispensable au bon fonctionnement de l'association. Elle participe à tous les événements de l'association en les organisant avec les autres bénévoles de l'association. En effet, elle assure la coordination entre les différents membres de l'association. Son engagement est sans faille et la remercier est la moindre des choses.

Catégorie Bénévole de Terrain



Prix
spécial
du Jury

Maguelone de PONCINS

SOS Accueil

Présentation de l'association

L'association a pour but d'accueillir, pour un temps limité, les personnes en grande difficulté, par un accueil de jour.

Présentation des actions du bénévole

Maguelone participe activement depuis vingt ans à la vie de l'accueil de jour qu'elle supervise maintenant en tant que vice présidente de notre association.

Elle agit également auprès des élèves des lycées publics et privés de Versailles pour partager son intérêt pour les personnes de la rue et monte avec ces lycéens des actions de collecte et de maraude adaptées à leur âge. Depuis quelques années elle enseigne aux Apprentis d'Auteuil et là aussi organise des actions au bénéfice mutuel de ses élèves et des personnes que nous recevons à SOS Accueil.



Delfim RIBEIRO OLIVIERA
Association des Jardins familiaux

Présentation de l'association

L'association a pour but la création et l'organisation des jardins familiaux.

Présentation des actions du bénévole

Delfim est adhérent de l'association depuis 14 ans et il s'est engagé en tant que bénévole, il y a 11 ans. Il était en charge des travaux sur le site de Paul Philippe situé dans le quartier des Petits Bois.

Il a suivi et participé à l'aboutissement de ce gros projet sur la récupération de l'eau de pluie des bâtiments de Versailles Habitat. Sans son implication dans ce projet et dans la vie de l'association, il n'aurait pas pu aboutir. L'inauguration a été une belle réussite et a permis de concrétiser des mois de travaux. Il est fortement investi dans l'association parce qu'il est présent lors de toutes les portes ouvertes et surtout car il fait entre 4 et 5 heures de bénévolat pour l'association par jour. Les Jardins Familiaux de Versailles ne seraient pas ce qu'ils sont aujourd'hui sans son dévouement.

Catégorie Bénévole de Terrain



Cyril CABANNES

Compagnie Versailles Soleil

Présentation de l'association

Cours de danse classique, modern'jazz, zumba, pilates, mise en forme, comédie musicale et théâtre pour tous les âges et tous les niveaux.

Présentation des actions du bénévole

Cyril aide depuis 20 ans bénévolement dans tous les domaines de la Compagnie.

Il est l'homme à tout faire. En effet, il s'occupe des décors, du son technique, des affiches et de l'entretien. Il a également le rôle de webmaster et a participé à la digitalisation des inscriptions. Cyril répond à toutes les demandes sans exception, il est le roi du bricolage. Grâce à lui nos projets artistiques et associatifs avancent avec réussite. L'association est très reconnaissante de tous les savoirs-faire qu'il apporte à la Compagnie. Il est très précieux. La Compagnie Versailles Soleil souhaite le remercier et mettre en avant son savoir-faire.



Mélanie LAHAYE

CLAP53

Présentation de l'association

L'association propose des animations pour l'ensemble du quartier de Porchefontaine.

Présentation des actions du bénévole

Mélanie est bénévole depuis 1 an et déjà un membre actif du Conseil d'administration.

Elle se caractérise par sa détermination. En effet, elle a refait vivre la foire aux plantes du quartier de Porchefontaine en réussissant à fédérer 40 bénévoles. Mélanie a ainsi repris les choses en mains avec un investissement sans limite. Tout le long de l'année, elle anime une fois par mois la "Grainothèque" à la Maison de quartier de Porchefontaine, il s'agit d'un lieu où il est possible de déposer et d'échanger librement des graines. Elle met en place des activités à destination des enfants et plus largement des familles par l'intermédiaire de la Grainothèque. Par exemple, elle a fait créer aux enfants un calendrier de l'avent de graines. Chaque jour, vous découvrez une nouvelle graine. En définitif, on pourrait dire de Mélanie qu'elle est toujours force de proposition et qu'elle va au bout de ses idées.



Roselyne CHAMPEAUX

Maison de quartier de Notre-Dame

Présentation de l'association

Les huit Maisons de quartier sont des lieux ressources, portés par des valeurs de tolérance, de respect, de partage, de solidarité, où chacun pourra trouver sa place et contribuer au développement du lien social et du vivre ensemble. Elles sont également un relais de la vie associative.

Présentation des actions du bénévole

Roselyne est bénévole au sein de la Maison de quartier depuis 2 ans mais son engagement remonte à des années.

Roselyne anime des ateliers mémoire depuis une vingtaine d'années dans plusieurs établissements : Maison d'Espagne, Jardins d'Arcadie, Ehpad Richaud. Elle est aussi bénévole aux équipes St Vincent. Roselyne est très sensible à l'isolement des personnes âgées. Elle est disponible et régulière dans son engagement. Elle prépare avec soin ses séances et s'adapte à la variété du public. Il y a ceux du jeudi qui suivent l'atelier avec elle depuis 2 ans qui sont plus rapides que ceux du mardi qui ont commencé en septembre. Son engagement mérite d'être récompensé.

Catégorie Bénévole de Terrain



Lys du
Bénévole
de Terrain

Yvon-Pierre COPPIN
Croix-Rouge française

Présentation de l'association

Depuis 160 : prévenir et soulager toutes souffrances humaines. En 2024, l'association fête ses 160 ans.

Présentation des actions du bénévole

Yvon-Pierre est bénévole au sein de la Croix-Rouge française, unité locale de Versailles, depuis 1995. Il a occupé quasiment toutes les fonctions qu'un bénévole peut avoir.

Il est formateur aux gestes qui sauvent et a formé plus de 3 000 personnes depuis 30 ans, notamment dans les Maisons de quartier et les écoles de Versailles mais aussi d'autres initiateurs pour transmettre la flamme. Il a également été président de l'unité locale et vice-président de la Croix-Rouge départementale des Yvelines. Il a été l'instigateur de nombreux projets notamment grâce à son réseau développé au sein de la ville de Versailles. Il a ainsi pu mettre en place des formations au premier secours dans les prisons. Actuellement, il est toujours investi à la Croix-Rouge où il dispense, entre autres, l'initiation aux premiers secours enfant-nourrisson aux jeunes parents, babysitters et jeunes grand-parents. Il a fait de la devise de l'Ecole Sainte-Geneviève qu'il a fréquenté son mode de vie : Servir !



Jacques-Yves BECQUART Voisins Solidaires de Versailles

Présentation de l'association

L'association a pour but de développer les rencontres et le soutien auprès des migrants, réfugiés et sans domicile de Versailles et des environs.

Présentation des actions du bénévole

Jacques-Yves s'est engagé il y a 5 ans. Avec une énergie et une volonté rares, il gère au quotidien les dossiers complexes et épineux de l'hébergement d'urgence.

Chaque jour, ce sont des familles qui se retrouvent à la rue et qui le resteraient s'il ne les prenait en charge. Des personnes en détresse et des parcours dramatiques à gérer, des choix à faire dans l'urgence, des responsabilités lourdes à assumer, Jacques-Yves fait montre d'une maîtrise impressionnante et d'une empathie qui ne se dément pas au fil des années. Il est en permanence sur le terrain, ce qui demande beaucoup de réactivité, de coordination et de souplesse pour trouver les meilleures solutions d'hébergement. Il assure également un suivi permanent afin de les accompagner au mieux dans leurs démarches sociales ou administratives. Depuis la création du pôle hébergement : près de 500 personnes ont été prises en charge et 13 000 nuitées, dont en 2023, 140 personnes (65 femmes et 55 enfants).



Michel RENAUD

Association Suzanne Michaux

Présentation de l'association

Aide des personnes éloignées de l'emploi ou en situation de précarité à créer leur propre activité. Son concours porte ainsi sur des actions d'accompagnement en amont de la création de l'entreprise puis en aval.

Présentation des actions du bénévole

Depuis 8 ans, **Michel** est un tuteur particulièrement impliqué dans l'accompagnement des candidats à la création d'entreprise, tant au sein de l'association Suzanne Michaux qu'au sein de l'ADIE (association nationale qui propose des solutions de financement et de micro crédits aux personnes qui n'ont pas accès au crédit bancaire).

Il est toujours disponible pour prendre un dossier et le traiter depuis Versailles ou depuis la Bretagne où il rassemble les siens, pendant les vacances. Il a une attitude d'aide, de conseil très professionnelle et une bienveillance tout à fait remarquable à l'égard des candidats à la création. Au sein de l'association, il est également force de proposition et fait l'unanimité. Bref un toujours jeune bénévole de plus de 70 ans, animé par une vraie envie d'aider. D'ailleurs, c'est un des tuteurs qui suit le plus grand nombre de candidats.



Catherine PARPAILLON
Café des Copines, CLAP53

Présentation de l'association

L'association propose des animations pour l'ensemble du quartier de Porchefontaine.

Présentation des actions du bénévole

Catherine est responsable du réseau d'entraide du Café des Copines et, en parallèle, elle est membre du Conseil d'administration du Clap53.

Depuis des années, elle anime le réseau d'entraide au sein de la Maison de quartier Pochefontaine. Ce réseau nommé "Le Café des Copines" permet aux femmes de Porchefontaine de se sentir épaulées. En effet, ces femmes peuvent, en cas de difficulté, demander de l'aide aux autres. Par exemple, un enfant qui a besoin d'un soutien scolaire peut se faire accompagner par un autre enfant plus vieux. Ce réseau permet aussi de sortir ces femmes de leur isolement en créant un lien entre des habitantes d'un même quartier.

Catherine met au service de la collectivité, ses compétences et notamment son pouvoir de communication puisqu'à elle seule, elle arrive à animer un réseau de 200 femmes. Elle a des qualités relationnelles indéniables comme sa capacité d'avoir une écoute active.



Patrick LEFEVRE

Le Rocher, Oasis des Cités

Présentation de l'association

L'action du Rocher est au service des autres, passe par la compréhension de ces trois mots : VIVRE AVEC, GRANDIR AVEC, BÂTIR AVEC les habitants des cités.

Présentation des actions du bénévole

Depuis 8 ans, **Patrick** offre la possibilité aux habitants d'apprendre la langue française.

La transmission l'a toujours intéressé et il avait commencé ce type d'activité aux "Matelots " à Versailles auprès de réfugiés majoritairement afghans. Selon lui, être au coeur des cités au plus proche de des habitants lui paraissait une vraie réponse aux problèmes d'intégration des populations issues de la migration. Il apprécie le fait d'offrir la possibilité de rencontrer la population et d'approfondir leur connaissance de la langue française mais aussi d'apporter un soutien scolaire et des activités de loisirs aux jeunes. Il est très content de rencontrer des personnes avec des cultures différentes et de les accueillir à sa manière en France. De plus, enseigner et les faire progresser en français est très motivant pour lui. C'est pourquoi qu'il est fortement impliqué sur les méthodes pédagogiques. Ces moments sont l'occasion de créer des liens amicaux.



Jean-Luc DELORME Le Rocher, Oasis des Cités

Présentation de l'association

L'action du Rocher est au service des autres, passe par la compréhension de ces trois mots : VIVRE AVEC, GRANDIR AVEC, BÂTIR AVEC les habitants des cités.

Présentation des actions du bénévole

Lors d'une retraite catholique des familles à Paray le Monial, il y a 15 ans, **Jean-Luc** avait eu l'occasion d'entendre parler de l'association et d'en apprécier l'action. Quand il a eu la possibilité, il y a 6 ans de s'engager, il n'avait pas oublié Le Rocher.

L'engagement lui apporte de la joie d'être entouré d'une équipe solide et bienveillante et se sentir en phase sur un plan spirituel. Un vrai lien d'amitié se crée avec les familles et ce sont ces liens qui le poussent à rester disponible. Avec les tensions dans le système éducatif, il estime qu'il faut continuer à venir en aide à la jeunesse qui n'a pas la possibilité d'avoir des cours privés. Jean-Luc participe régulièrement au Café philo où il apprécie les rencontres et les échanges de qualité. Il apporte beaucoup de fraîcheur, de vivacité et surtout d'humour à l'association et vient régulièrement avec des connaissances comme nouveau bénévole.



Liste des candidats

Catégorie de l'action menée

Rivage (p.36)

zOOM Versailles (p.41)

Association Ermitage Accueil
(p.37)

Secours populaire français
(p.42)

60000 Rebonds Yvelines
(p.38)

**Association Familiale Catholique
de Versailles** (p.43)

**Un Enfant Une Famille -
Parrainage de proximité** (p.39)

**Société d'Horticulture des
Yvelines** (p.44)

Nzassa Production (p.40)

Accueil des Villes Françaises
(p.45)



Rivage

Présentation de l'association

Rivage accompagne les personnes touchées par la maladie grave, le deuil, le grand âge et la fin de vie.

Présentation des actions du bénévole

S'engager dans l'association **Rivage** témoigne une réelle volonté de s'impliquer parce que les bénévoles doivent suivre une formation initiale de 8 mois avec des stages. A l'heure actuelle, l'association compte 75 bénévoles qui sont présents dans 11 établissements différents dans le 78 et le 92. Rivage a également une équipe d'accompagnement à domicile et une équipe de soutien au deuil. Sur Versailles, l'association intervient à l'EHPAD Lépine, chez les Augustines et à la Porte verte en unité de soins palliatifs. Rivage met l'accent sur le développement de l'accompagnement à domicile, sachant que 80 % des Français souhaitent mourir chez eux. L'association intervient aussi auprès de lycéens, et forme des soignants, aumôniers de la pastorale de la santé, etc. Les bénévoles bénéficient d'une formation continue, de groupes de parole animés par un professionnel, et de réunions de fonctionnement en équipe. Ce lys permettrait de mettre en lumière tous les bénévoles qui donnent de leur temps et qui s'engagent auprès des personnes fragilisées par la vie.

Catégorie de l'action menée



Association Ermitage Accueil

Présentation de l'association

L'Ermitage est un Tiers Lieu engagé pour l'humain et pour la Terre. Il s'articule autour de 4 champs d'action : l'action sociale, la formation, la vie spirituelle et l'environnement.

Présentation des actions

Une équipe de 8 bénévoles de l'**Association Ermitage Accueil** a fait preuve d'une véritable ténacité dans le montage d'un dossier de subvention pour promouvoir la permaculture dans un espace restreint en implantant une serre pour les semis de fleurs et de légumes du mandala qui permet de mettre en pratique un laboratoire de permaculture en pleine ville, en accueillant des bénévoles chaque jeudi après midi pour travailler la terre et en permettant à des jardiniers de suivre des cours de permaculture; toutes les récoltes alimentent le self de l'association qui héberge des personnes en précarité.

Catégorie de l'action menée



60 000 Rebonds Yvelines

Présentation de l'association

Suite à l'échec d'un projet entrepreneurial, l'association soutient les personnes à se reconstruire sur le plan personnel pour les aider à rebondir vers un nouveau projet professionnel.

Présentation des actions

Une équipe de 8 bénévoles de 60 000 Rebonds Yvelines a déroulé un plan de communication pour mieux se faire identifier des instances judiciaires (Tribunal, juge des préventions, liquidateurs, mandataires, avocats, etc), des instances publiques (CCI, 8 bureaux Pole Emploi, Région, départements, mairies), des associations qui entourent le chef d'entreprise (Réseau Entreprendre, Initiatives Seines Yvelines, CMA, Cpme, Medef, etc) et Corporate (KPMG, INextenso, BNPP,...) pour accompagner les Entrepreneurs en liquidation des Yvelines (+40% par rapport à 2022). L'objectif de 17 Entrepreneurs accompagnés, créant chacun 3,2 emplois en moyenne a été dépassé avec plus de 20 programmes d'accompagnement pour une durée de 24 mois établis en 2023. Les bénévoles peuvent être fiers de cette progression. Le travail pour faire connaître l'association a fonctionné et il va se poursuivre dans les années à suivre.



Un Enfant Une Famille - Parrainage de proximité

Présentation de l'association

Un Enfant Une Famille promeut le parrainage de proximité et la construction d'une relation affective privilégiée instituée entre un enfant ou un adolescent et un adulte ou une famille bénévole.

Présentation des actions

Un Enfant Une Famille a créé un groupe "apparrainage" qui cherche la meilleure adéquation entre les parrains et les filleuls et qui les met en relation. Ce groupe compte 10 bénévoles extrêmement engagés. Il faut noter qu'au départ, ils n'y avaient que 2 personnes. L'apparrainage a pris de l'ampleur parce que son rôle est crucial pour mettre en lien des profils qui vont pouvoir avancer ensemble. Le parrain a pour rôle de mettre en relation avec lui les parents, les éducateurs et l'enfant en difficulté. Il accueille l'enfant dans sa propre famille afin de lui donner de l'affection, de lui redonner confiance. L'idée est de partager un maximum d'expérience avec lui. Quand cela se déroule bien, cela offre à la famille de l'enfant une occasion de co-éduquer l'enfant. C'est pourquoi, l'apparrainage est primordial. L'apparrainage est différent des autres parrainage que l'on connaît : le mentorat ou l'argent envoyé à l'étranger.

Catégorie de l'action menée



Nzassa Production

Présentation de l'association

Nzassa Production assure la conception, la réalisation, la production et la distribution de tous types de films amateurs en promouvant différentes techniques artistiques. L'association organise et participe à des manifestations culturelles.

Présentation des actions

Nzassa Production réalise une série de films avec des acteurs bénévoles ainsi que des émissions pour célébrer les exemples de réussite dans différents domaines. L'association accompagne certaines associations dans la conception de leurs projets de communication. L'association a déménagé sur Versailles, elle a souhaité directement se mettre en lien avec la ville pour proposer son aide pour réaliser des captures vidéos sur les événements du service. L'association a ainsi filmé plusieurs événements comme le Forum des bénévoles de février 2022 et le Forum des associations de 2023. L'équipe de bénévoles est toujours disponible et motivée pour intervenir sur de nouveaux projets grâce également à un équipement professionnel.

Catégorie de l'action menée



zOOM Versailles

Présentation de l'association

Média local autour d'un collectif qui unit ses talents pour valoriser le local autour de 4 thématiques: solidarité, environnement, entrepreneuriat et bons plans.

Présentation des actions

zOOM Versailles met en avant les commerces et les artisans versaillais. Il s'agit d'un média indépendant qui met en valeur depuis un peu plus de 5 ans le commerce et les initiatives locales à travers des articles sur son site internet, Facebook et Instagram. zOOM est constitué en association loi 1901, géré par 15 bénévoles (plumes, photographes, responsable administratif, coordinatrice d'équipe, responsable communication...). La dernière action menée est une distribution d'autocollants aux couleurs de zOOM pour identifier les commerces sélectionnés par l'équipe. La plupart ont leur activité relayée sur le site dans un article, dans l'agenda et/ou dans le carnet d'adresses. Le but ? Le soutien du local !

Catégorie de l'action menée



Lys de
l'action
menée

Secours populaire français

Présentation de l'association

Le Secours populaire français a une approche globale des problématiques de pauvreté. Il intervient dans les domaines de l'aide alimentaire, vestimentaire, l'accès et le maintien dans le logement, etc.

Présentation des actions

A travers l'action présentée, le **Secours populaire français** a eu pour objectif de promouvoir l'altruisme, la solidarité et transmettre de belles valeurs par un geste simple. A l'occasion de la fête de quartier Jussieu de juin, le Secours populaire s'est associé à Terre Happy, Projet solidaire collaboratif qui œuvre pour offrir des moments de joie à l'hôpital. Il a été proposé aux familles aidées habituellement par le Secours populaire français, en amont de la fête, de réaliser des dessins pour égayer le quotidien de personnes hospitalisées. Durant la fête de quartier, un concours de dessin sur le thème de la ferme et du pré a été organisé pour les enfants. Chaque artiste en herbe a reçu un lot et 7 lauréats ont été récompensés.

Les 56 plus beaux dessins ont été remis à Tiphaine, fondatrice de TerreHappy, qui les a agrémenté de petits mots puis transmis à l'hôpital Mignot, au service de pédiatrie, afin d'offrir un moment de solidarité coloré aux enfants hospitalisés, ainsi que dans un EHPAD. Les professionnelles du service ont été extrêmement émues et reconnaissantes devant tous les dons.

Catégorie de l'action menée



Association Familiale Catholique de Versailles

Présentation de l'association

Valoriser la famille, discerner localement les besoins des familles et prendre des initiatives pour y répondre, être une force de proposition auprès des acteurs économiques, sociaux et politiques.

Présentation des actions

Début janvier, l'Association Familiale Catholique de Versailles organise la Marche des rois pour les familles. Cette marche a pour but de fêter l'épiphanie, elle existe depuis 7 ans et s'inscrit dans le paysage Versaillais. De plus en plus de monde sont impatientes en attendant ce moment phare de l'année. Il y a des rois mages qui descendent la rue de la paroisse en chameau. A la fin, il y a une prière à l'église Notre Dame. L'événement ne pourrait se réaliser sans toutes les équipes de bénévoles : équipe sécurité, équipe pilote, équipe costume, équipe chorale, animations...

Catégorie de l'action menée



Société d'Horticulture des Yvelines

Présentation de l'association

La SHY est un lieu d'échange entre professionnels et amateurs, tous passionnés par la diversité du monde végétal qui propose des cours d'art floral, des découvertes de jardins, des conférences et des ateliers ainsi que du jardinage pour enfants et adultes.

Présentation des actions

La **Société d'Horticulture des Yvelines** a participé à l'organisation d'une exposition Florale au Musée Lambinet en partenariat avec la Société Nationale d'Horticulture de France. Les bénévoles de l'association ont dû se mobiliser sur le thème des déclinaisons florales. Ils ont pu imaginer et créer des bouquets qui ont été présentés lors de cette exposition. Participer à cette exposition a été un grand honneur pour les bénévoles. Pendant 4 jours, les visiteurs ont pu s'évader grâce aux différentes créations. Le fait de s'investir lors de cet événement est un bon tremplin pour encourager les bénévoles à passer des diplômes auprès de la Société Nationale d'Horticulture de France afin de devenir professeur d'art floral à leur tour.

Catégorie de l'action menée



Accueil des Villes Françaises

Présentation de l'association

Accueillir les nouveaux arrivants, français et étrangers, faciliter leur intégration dans leur nouvel environnement et accompagner les habitants en situation de changement de vie (nouveaux retraités).

Présentation des actions

Depuis 17 ans, l'**Accueil des Villes Françaises de Versailles** propose à ses bénévoles de s'impliquer dans un atelier cuisine afin de proposer un apéro dînatoire lors de la soirée des nouveaux arrivants. Comme chaque année, l'AVF organise cet accueil en partenariat avec la ville de Versailles. A cette occasion, un magnifique cocktail est préparé par une vingtaine de bénévoles de l'association. Ce buffet est piloté depuis plus de 15 ans par Monique CAPLADI qui a un sens de l'organisation très pointu. Les bénévoles sont heureux de participer à ce moment unique organisé dans un lieu d'exception.



Merci aux associations participantes pour la découverte des bénévoles versaillais !



**REMERCIEZ VOS BÉNÉVOLES
ET METTEZ VOS ACTIONS EN AVANT !**

N'ATTENDEZ PAS POUR PARTICIPER à L'ÉDITION 2025 !

**FLASHEZ
POUR PARTICIPER**

